

Mot du Président de l'UD67 Monsieur Didier BRISSAC



Bonjour à toutes et tous,

Tous le comité de l'Union Départementale du Bas-Rhin se joint à moi pour vous souhaiter à tous et toutes leurs meilleurs vœux.

Que cette année vous soit heureuse ; que la paix, le repos et la santé vous tiennent lieu de fortune.



Effectif au 31 décembre 2025

	SIEGE	MT	DE	ME	MA	Total	Moy/âge
Rattaché à l'UD 67	Haguenau	05	2	0	3	010	83
236	Strasbourg	68	38	0	16	122	77
272	Sélestat	56	14	0	7	077	76
323	Haguenau	153	75	1	35	264	70
409	Wissembourg	25	22	0	30	077	67
1295	Schirmeck	17	10	0	4	031	76
1702	Erstein	10	8	0	3	021	68
Total		334	169	1	98	602	74

02 octobre au MM Park Inauguration du monument Sussex & Proust



L'objectif que se sont donnés Éric Kauffmann, fondateur du musée MM PARK et Dominique Soulier conservateur de la collection et fils d'un agent Sussex est de faire connaître aux Français le sacrifice de ces hommes et femmes de l'ombre volontaires, par l'inauguration d'une stèle.



Il y a 81 ans, 54 équipes d'officiers français sautaient sur la France occupée derrière les lignes allemandes, dans le cadre de cette opération secrète Franco-américano-britannique.

Ces agents furent parachutés en civil sous identités fictives par équipe de 2 : un observateur et un radio. Ils avaient pour mission de recueillir et transmettre des renseignements sur les forces ennemis leur ordre de bataille avant, pendant et après le débarquement, afin de permettre l'avancée des troupes alliées jusqu'à la libération totale de la France. Cette opération fut la première aéroportée de recherche de renseignements d'envergure, et en a préfiguré à ce titre beaucoup d'autres réalisées depuis par les services et les forces spéciales françaises.

05 octobre à Merkwiller-Pechelbronn AG Départementale UNPRG



Le dimanche 5 octobre a eu lieu l'Assemblée Générale annuelle de l'UD du Bas-Rhin de l'UNPRG à Merkwiller-Pechelbronn.

Le Président Wurtz a remercié, M. Dominique Schneider, Maire du village. L'AG a été clôturée par un dépôt de gerbe au monument aux morts de la commune.



16 octobre à Schirrhein Intervention école primaire



Fort du résultat obtenu au concours des petits artistes de la mémoire 2024/2025 par la classe de CM2 qui a fini 2^{ème}, la directrice Mme Blandine Schwetta a décidé de reconduire l'expérience pour l'année 2025/2026. M. Didier Brissac, a donc présenté le concours en leur donnant toutes les possibilités de recherche mis à leur disposition.

20 octobre à Strasbourg Réunion des Présidents(te) de section

Après avoir observé une minute de silence en hommage aux 06 sociétaires de l'UD disparus depuis la dernière réunion, la séance a été ouverte par le Président.

Plusieurs sujets ont été évoqués : Les récompenses, le planning des AG, les difficultés rencontrées par les sections et l'organisation du Congrès National à Strasbourg.

La réunion a été clôturée par un repas pris au Mess de Garnison de Strasbourg.



24 octobre à Oberhoffen sur Moder Repas des Dames d'Entraide



C'est avec un très grand sourire que les Dames d'Entraide se sont retrouvée pour le dernier repas de l'année dans un petit restaurant très convivial d'Oberhoffen sur Moder. Tous les sujets actuels ont été évoqués sans parler de la réussite exceptionnelle d'avoir réalisé 7 repas sur l'année. Après un excellent repas et une photo souvenir, le rendez-vous a été fixé pour le jeudi 20 novembre à la salle multi-activités de Kaltenhouse pour une dégustation de Beaujolais Nouveau.

26 octobre à Schwindratzheim Cérémonie Drakkar

Ce dimanche 26 octobre 2025, une trentaine de membres du Comité du Souvenir Français et des paras de l'Union Nationale des Parachutistes étaient présents suite à l'invitation de Patrick Kautzmann, président de l'UNP671 Haguenau Nord Alsace et du Souvenir Français de Hochfelden, pour la cérémonie du devoir de mémoire.

Accueilli par le maire de Schwindratzheim, Xavier Ulrich, c'est en cortège, derrière les porte-drapeaux, que le groupe s'est dirigé vers le cimetière pour se recueillir devant la tombe du caporal Albert Dub.

A cette occasion, Thierry Boehler, président du comité 67-5 des Amis de la Gendarmerie, a déposé une gerbe sur la tombe du major de gendarmerie Bruno Iacobucci, ancien commandant de la brigade de Brumath et décédé le 17 septembre dernier. Les représentants de la brigade de gendarmerie de



Truchtersheim, ainsi que ceux du peloton motorisé de Schwindratzheim ont rendus les honneurs au son de la Sonnerie aux morts avec, à leurs côtés, les porte-drapeaux et le président de la 323ème section des Médailles Militaires et de l'UD67, Didier Brissac.

Le groupe s'est ensuite rassemblé autour du monument aux morts afin de commémorer le 42e anniversaire de la tragédie de l'attentat du « Drakkar » à Beyrouth au Liban. Le parachutiste Thierry Rauner a lu les noms des 58 paras du 1er et du 9ème RCP (Régiment de Chasseurs Parachutistes) tombés pour la France lors de cet attentat du 23 octobre 1983.

Après le dépôt d'une gerbe, Jean-Marie Fleck a interprété à la trompette la Sonnerie aux morts et La Marseillaise.

29 octobre à Strasbourg Entretien avec la directrice de l'ONaCVG



Lors de cet entretien, une présentation de la SNEMM et de son architecture a permis à Mme Gabriel, directrice de l'ONaCVG du Bas-Rhin, de mieux comprendre le fonctionnement des structures locales qui ont la spécificité d'être les ramifications d'une société et non pas d'une association.

01 novembre à Strasbourg Cérémonie d'hommage aux morts pour la France

Différentes cérémonies du souvenir ont été organisées le 1^{er} novembre devant des monuments aux morts de Strasbourg. À Cronenbourg place du Souvenir Français, plusieurs gerbes ont été déposées par les autorités présentent. Un grand nombre d'associations étaient présentent. Tous les intervenants ont rappelé le sort des civils largement touchés par les conflits et de nos jours encore la nécessité de défendre la liberté. En ces jours de mémoire, les membres du Souvenir Français ont quêté devant les cimetières de la ville afin de récolter des fonds pour rénover, entretenir et fleurir les tombes des femmes et des hommes, civils et militaires, qui ont donné leur vie pour la France



05 novembre à Paris Cérémonie de remise Croix de chevalier de l'ONM



Après avoir :

Rappelé ses mérites, et leur origine corrézienne commune. Retracé en partie son investissement comme Enseignante-Chercheuse à L'Université de Strasbourg, membre du Laboratoire Image, Ville et Environnement, membre du bureau du Réseau d'Échange et de Valorisation en Écologie de la Restauration (REVER), membre du bureau de Kalisterre (organisme de qualification des entreprises de travaux en génie écologique).

Souligné son engagement, dans le monde associatif au sein de la Société National d'Entraide de la Médaille Militaire mais aussi, dans le monde du sport en tant qu'entraineur de rugby,

M. François Hollande a accroché les insignes de chevalier de l'Ordre National du Mérite au Docteur Isabelle Combroux, lors d'une cérémonie privée au siège de la SNEMM.



11 novembre 2025

Cérémonie commémorative de l'armistice de 1918

STRASBOURG

Cérémonie du 11 Novembre : des centaines de personnes ont commémoré la fin de la Grande Guerre, les autorités civiles et militaires ont appelé à se rassembler autour du monument aux



« C'était il y a 107 ans », a rappelé le préfet du Bas-Rhin, Jacques Witkowski. Le 11 novembre 1918, dans une forêt de l'Oise, l'armistice mettait un terme au premier conflit mondial de l'histoire, reconnaissant la victoire des Alliés et la défaite des Allemands. Un million quatre cent mille soldats français tombés au champ d'honneur, autant de familles meurtries » et « quatre millions de blessés et de mutilés, a rappelé Jacques Witkowski. Parmi ces visages venus de tous horizons, le représentant de

l'État a mentionné les incorporés de force Alsaciens et mosellans, pris dans le drame intime de leur conscience.

HAGUENAU

Les commémorations ont attiré plusieurs centaines de personnes. Dans le public : des vétérans, des enfants et leurs parents. Comme à l'accoutumée, un premier rassemblement en présence d'élus et de représentants de l'État, forces de l'ordre et militaires au cimetière Saint-Georges, s'est tenu autour du cénotaphe consacré au sous-lieutenant Francis Kermina, dont l'avion a été abattu à la verticale de Surbourg en 1918. Au micro, les différents orateurs ont fait le parallèle avec l'actualité internationale, du sous-préfet Stéphane Chipponi évoquant « une époque où nous réapprenons que la guerre est possible » au maire de Haguenau, Claude Sturni : « Nous faisons halte pour nous souvenir, a-t-il déclamé, mais ce souvenir ne doit pas nous endormir, mais nous réveiller, car les tensions s'accumulent, les équilibres vacillent, oui, les engrenages sont prêts à se remettre en marche. »



SAVERNE

Message de Stéphane Leyenberger, Maire de Saverne. En Alsace, cette guerre a eu un goût



Particulier, celui de la déchirure. Nos aïeux ont été ballottés entre deux patries, deux langues, deux fidélités. Et pourtant, au milieu des fractures, ils ont gardé la flamme de l'humanité : celle qui refuse la haine, celle qui croit encore en l'avenir. En Alsace, notre histoire nous enseigne que les frontières ne doivent pas être des murs, mais des ponts. Nous savons aussi qu'une paix véritable ne se bâtit pas sur la vengeance, mais sur le compromis.

HERRLISHEIM

La cérémonie solennelle autour du monument aux morts à Herrlisheim a commémoré l'Armistice de 1918 et a rendu hommage aux morts pour la France. La manifestation a été rehaussée par la participation de la 11^e compagnie du 54^e régiment des Transmissions, les porte-drapeaux, les anciens combattants, l'harmonie Saint-Arbogast ainsi que les sapeurs-pompiers locaux. L'engagement citoyen des jeunes de la commune a été mis en valeur et les membres du conseil municipal des jeunes sortants ont, quant à eux, reçu le diplôme de l'engagement citoyen. La commémoration s'est poursuivie par une projection spéciale au centre socioculturel : *Les sentinelles de l'oubli.*



SCHIRRHEIN

Après l'office religieux en hommage aux combattants de tous les conflits et en particulier ceux



de la grande guerre, Le cortège des participants, Drapeau en tête c'est dirigé vers le Monument aux morts où l'attendait les élèves de l'école primaire et le public. La cérémonie a été marquée par le discours des maires des deux communes rappelant que la paix est une valeur fragile, alors même que les conflits se multiplient à travers le monde. Les élèves des classes de CM1 & CM2 ont offert un chant d'espérance au public, avant le dépôt de gerbes par le Président de l'UD67 et les élus des deux communes, la sonnerie aux morts, puis les mêmes élèves ont entonné la Marseillaise.



16 novembre 2025 à Strasbourg 81^{ème} Anniversaire de la libération de Strasbourg

Le dimanche 16 novembre 2025, s'est déroulée la cérémonie commémorative de la libération de Strasbourg et de la concrétisation du serment de Koufra qui a mené en 1944 les troupes du général Philippe Leclerc jusqu'au cœur de la capitale alsacienne. « Aujourd'hui encore nos couleurs, nos belles couleurs flottaient au dessus de la cathédrale de Strasbourg », a mentionné le commandant de la 2e Brigade blindée. Plusieurs dépôts de gerbe, dont celle faite avec la petite-fille du maréchal Leclerc, Isabelle Leclerc de Hauteclique. Après la sonnerie aux morts la *Marseillaise* a été chantée en mémoire des libérateurs de la ville, avant que la colonne Leclerc n'emporte ses engins et soldats sur la place du Château pour prolonger la reconstitution



20 novembre 2025 à Kaltenhouse Beaujolais Nouveau



Après les remerciements à MM Gendre, Morby et Paris pour la préparation de cette manifestation.

M BRISSAC Didier, président de l'Union Départementale et de la 323e section de Haguenau, a fait une rapide histoire sur l'arôme de ce breuvage et rappelé que cette tradition consiste également à rechercher les différentes effluves du nectar de l'année. Ce petit rassemblement sympathique fut l'occasion d'offrir à notre Président général, le calendrier confectionné par la section. Un présent a été offert à Mme Isabelle Wenger, Maire de la commune,

représenté par Dominique Cher, 2^{ème} adjointe. Avant de prononcer l'expression bien militaire et tant attendu « la main dessus », le président a fait un point sur l'effectif qui est de 264 sociétaires et rappelé que tout le monde pouvait nous rejoindre dans notre aventure.

22 novembre 2025 à Reichstett Inauguration Borne du serment de Kouffra



Le Fort Rapp Moltke de Reichstett fait partie de la ceinture fortifiée de Strasbourg ; restauré et animé localement, il accueille aujourd'hui des événements patrimoniaux comme cette inauguration. La 2e DB, lors de sa progression vers Strasbourg, a franchi la ceinture de forts qui protégeait la ville, est venue jusqu'au fort Rapp (impacts de balles visibles sur l'entrée du fort là où il y a l'inscription Fort Rapp Moltke), d'où l'importance symbolique d'installer une borne ici à Reichstett.



23 novembre 2025 à Romanswiller Inauguration Borne du serment de Kouffra

La 2^e DB a libéré de nombreuses communes en Alsace , dont Romanswiller le 23 novembre 1944. La municipalité a décidé de rappeler ce fait historique en posant une borne du serment de Kouffra. C'est la 228^e qui a été posée à Romanswiller lors d'une



Wernert, Sylvain Ross, Fernand Levy, Antoine Schiber et Antoine Mandrichi. Il a rappelé les souffrances de la population, notamment la trentaine de jeunes tombés sur le front de l'Est sous un uniforme qu'ils n'avaient pas choisi.

cérémonie pilotée par le colonel Zorn de Pro Patria et le lieutenant-colonel Franck Gauliard. M. Dominique Hermann a souhaité mettre à l'honneur les soldats natifs de Romanswiller qui se sont distingués au péril de leur vie lors de la Seconde Guerre mondiale : Charles

24 novembre 2025 au Palais du Gouverneur à Strasbourg Cérémonie de remise de Croix du Combattant



Puis la Croix du combattant a été remise à 10 récipiendaires de la carte du combattant par le général de Brigade Régis Anthoiz, gouverneur militaire de Strasbourg, commandant la 2^e brigade blindée et Madame Marilyne Poulain préfète déléguée à l'égalité des chances du Bas-Rhin. Lors de la remise, le parcours militaire de chaque récipiendaire a été mis en avant.

29 novembre 2025 à Strasbourg Conférence sur le Service d'Incendie et de Secours

Conférence présentée par le Contrôleur général René CELLIER, Directeur du Service territorial d'incendie et de secours du Bas-Rhin et le Lieutenant-colonel Patrice PETIT.

"Missions, moyens du SIS 67 et l'innovation technologique au service des sapeurs-pompiers"

Le service d'incendie et de secours du Bas-Rhin est un établissement public ayant pour mission la défense incendie, les secours et les soins d'urgence aux personnes, des biens et de l'environnement. Il dispose de compétences exclusives : la prévention, la protection et la lutte contre les incendies. Il concourt avec les autres services et professionnels concernés à la protection et à la lutte contre les autres accidents, sinistres et catastrophes, à l'évaluation et à la prévention des risques technologiques ou naturels ainsi qu'aux secours et aux soins d'urgence. Cette conférence organisée par ANONM, sera suivie :

- de la remise des prix du Civisme pour des jeunes sapeurs-pompiers et instructeur.
- de la remise des prix de l'Éducation Citoyenne pour des collégiens et lycéens méritants.



3 décembre 2025 à Strasbourg Conférence par le Général Régis Anthonioz

Le général de brigade Régis ANTHONIOZ, gouverneur militaire de Strasbourg et commandant la 2^e BB : un chef aux multiples casquettes. Officier de cavalerie blindée, il a commandé le 12^e

Régiment de cuirassiers à Olivet avant de rejoindre le CPCO (centre de planification et de conduite des opérations) puis l'Inspection de l'armée de Terre et le cabinet du CEMAT (chef d'état-major de l'armée de Terre).

Le 1er août 2024, il est nommé Gouverneur militaire de Strasbourg, commandant également la base de défense de Strasbourg – Haguenau - Colmar - Phalsbourg et délégué militaire départemental du Bas-Rhin.

Dans cette fonction, il incarne le rayonnement de l'armée au cœur d'une ville européenne majeure et veille au lien entre les forces armées et la Nation.

Parallèlement, il commande la 2^e brigade blindée, héritière du général Leclerc, brigade de choc tournée vers la préparation au combat de haute intensité.



4 décembre 2025 au Mess de Garnison de Strasbourg Repas de fin d'année de l'AGEAT

Une Quarantaine de personnes se sont retrouvées pour échanger et partager un repas de Noël de grande qualité.



4 décembre 2025 au Camp d'Oberhoffen Cérémonie de la Sainte Barbe



Marquée par la présence du général Christophe Bizien, commandant de la brigade du génie, qui a cité le 28e GG à l'ordre de la brigade pour ses résultats exceptionnels en 2023 et 2024. Sainte Barbe, patronne des artilleurs, des sapeurs et des géographes, incarne le courage et la protection. Chaque 4 décembre, cette cérémonie rappelle l'importance de la cohésion et de la transmission au sein de nos armées. Unique en son genre, le 28e groupe géographique fournit un appui géographique essentiel aux états-majors et aux forces en opération. Leur savoir-faire est reconnu et salué par les plus hautes autorités militaires.

5 décembre 2025 à Strasbourg Cérémonie d'hommage aux Morts pour la France en AFN

Ce vendredi 5 décembre 2025, Journée Nationale d'Hommage aux Morts pour la France pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie, une cérémonie était organisée Place de la République à Strasbourg. En présence de plusieurs autorités civiles et militaires, M Amaury de Saint-Quentin, nouveau Préfet de la ZDSE, préfet de la région Grand Est, préfet du Bas-Rhin a lu le discours de la Ministre des Armées et des Anciens Combattants. De nombreuses associations patriotiques étaient représentées notamment par leurs porte-drapeaux.



5 décembre 2025 à Haguenau Cérémonie d'hommage aux Morts pour la France en AFN



Cérémonie brève mais émouvante au monument au morts. Le Commandant en second du 54 RT, a dirigé la cérémonie en présence des associations patriotiques, de Stéphane Chipponi, sous-Préfet d'Haguenau Wissembourg et de Marc André Adjoint au Maire. « Alors que la France entrait dans les trente glorieuses, cette guerre menée sous le soleil d'Afrique fût poussée ans l'ombre. Cet hommage porte un devoir : célébrer les combattants, dire ce que nous leur devons, reconnaître les souffrances et écouter ceux qui restent » a déclaré le sous Préfet, avant le dépôt de quatre gerbes.

5 décembre 2025 à Saverne Cérémonie d'hommage aux Morts pour la France en AFN

Commémorée en toute sobriété au pied du monument aux morts, le sous-préfet Loïc Luisetto a lu le message de la ministre déléguée auprès de la ministre des Armées et des Anciens combattants Alice Rufo, qui se terminait par « une promesse : transmettre. Pour que les plus jeunes héritent d'une mémoire qui n'ouvre pas des blessures, mais élève dans la lumière ceux qui l'ont méritée ». La cheffe d'escadron de la gendarmerie de Saverne, Mélody Farines, a assuré le commandement protocolaire de cette cérémonie, tandis que sept porte-drapeaux ont formé le piquet d'honneur. Trois gerbes ont été déposées.



14 décembre 2025 à Merckwiller-Pechelbronn Repas de Noël de la 323^e section

Le président de la section, fit observer une minute de silence à la mémoire des trois sociétaires, des membres des forces de l'ordre et des militaires, disparus au cours de cette année. Puis il a remercié Alain GENDRE et Joël PARIS et leur épouse pour la décoration, Christine GENDRE et Thierry BOELHER, Président des amis de la Gendarmerie pour les paniers garnis. Tous les sociétaires et futurs sociétaires de la 323^e section présents en leur rappelant qu'il restait à leur entière disposition pour les formalités d'usage s'ils souhaitaient nous rejoindre. Après avoir fait une brève intervention sur la boutique de la SNEMM, il a donné des nouvelles de la doyenne de la section, Mme Simone LAVOIGNET qui a fêté ses 106ans le 28 novembre dernier et qui fait une grosse bise à tous les sociétaires. Puis, il présenta un adhérent de la section, Mr Christian BRENNER avant de mettre à l'honneur M. Jean-Philippe ARONI en lui remettant son Diplôme de 25ans de Médaille Militaire Vint le moment de remettre un colis de Noël à M. Paul SCHOETTEL. L'année dernière 12 colis de Noël ont été distribués, cette année nous en distribuons 14.



Didier BRISSAC Jean-Philippe ARONI



Nous essayerons d'en remettre 20 l'année prochaine car ce genre d'action permet de ne pas oublier ceux d'entre nous qui connaissent des complications de tous ordres et ainsi remplir pleinement notre rôle d'entraide. Il annonça ensuite que l'acquisition du calendrier 2026, confectionné par la section, se faisait auprès de M. Joël Paris trésorier de la structure.

Enfin il remercia l'assistance de l'avoir écouté et les invita à partager un bon repas et à lever leur verre à la pérennité de la section. La fin de son allocution fut pour souhaiter à tous, de bonnes fêtes de fin d'année en famille et ses meilleurs vœux pour 2026.

Infos :

Les nouveaux statuts de la SNEMM sont sortis au JO et applicable dès maintenant.

Décès 4^{ème} Trimestre 2025 :

Le 13/10/2025, M. JACQUET de la 323^e section. Le 20/10/2025, M. RIMOUX de la 236^e section
Le 29/11/2025, M. ANCELET de la 323^e section. Le 21/12/2025, M ENGEL de la 1702^e section

Union Départementale 67 de la SNEMM

Le Vice-Président & Secrétaire

Le Président



Le Trésorier



Le Porte-Drapeau



La Présidente Honoraire

